



Universidad Del Sureste

Interculturalidad Y Salud I

Lic. Medicina Humana

Diana Citlali Cruz Rios

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo U.1 “Interculturalidad En Salud”

1° C

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 08 de septiembre de 2022

INTERCULTURALIDAD EN SALUD

El motivo de este ensayo es poder llegar a conocer sobre la interculturalidad médica, ya que como profesionales de la salud debemos tener ese tacto humilde para las personas que serán nuestros pacientes esto con el fin de poder brindar una atención de calidad, los profesionales de la salud están pues normalmente expuestos a críticas o ideas que son diferentes entre cada persona es por ellos que la interculturalidad medica tiene como objetivo brindar ese conocimiento empático para con los demás seres humanos, por lo tanto el propósito de este ensayo es poder brindar un poco de ese conocimiento y crear conciencia en que vivimos en un mundo con una diversidad inmensa y que no por pensar diferente debemos tratarnos diferente.

Para iniciar este trabajo, para mi es necesario poder dar a conocer sobre lo que es para mí la interculturalidad en salud, y pues con este concepto siento que podemos hacer referencia a que va a ser ese arte de poder realizar y tener relaciones e interacciones con la sociedad, en un ámbito pues más igualitario y no discriminatorio en los aspectos culturales tomando en cuenta la diversidad como la religión, etnia y creencias de cada ser humano, ya que como sabemos cada persona, es diferente, cada persona tiene distintas formas de actuar, de pensar y de relacionarse con los demás y en el ámbito pues medico es más importante llevarlo a cabo porque siempre va a existir una relación médico-paciente, en el que cada persona va a tener como tal su propia creencia sobre la salud o sobre la enfermedad, más sin embargo interculturalidad en salud va a tener como propósito no separarnos como humanamente estamos acostumbrados a ser, por motivo de no ser o hablar de la misma forma que los demás, o por el simple hecho de no estar “jerárquicamente en el mismo nivel social”, cosa que pues es un aspecto muy triste pero que más sin embargo siempre se ha llevado a cabo de esa forma, ejemplo de ello es que pues ya muchos profesionales de la salud buscan estar mejor en hospitales privados o en hospitales con un nivel pues más alto y en zonas urbanas y muchos pues van dejando al abandono a aquellas comunidades donde el servicio de salud pues no llega y más si son comunidades lejanas, esto porque se olvidan de esa parte de la profesión comunitaria y caen en el mal hábito de ser egocéntricos y empezar a creer que como profesionales de la salud ya son más que aquellas personas que pues no lo son, es por ello

que interculturalidad en salud se va a fijar más en crear igualdad entre grupos y no formar pues más desigualdades entre comunidades, ciudades y pues entre personas. Siento que es importante destacar que como tal la interculturalidad medica no es un concepto nuevo, si no que este se ha usado ya desde hace muchos años, nada más que pues antes no se le tenía atribuido como tal ese significado o ese concepto, pero pues en sí, la interculturalidad medica siempre ha existido entre los seres humanos, y pues es un concepto que se emplea más allá de un simple término, si no que como mencione al principio siento que se le debería atribuir como tal ser un arte, donde existe libre expresión y libertad de pensar, ya que busca ser y formar más allá de seres humanos, si no de que realmente exista esa parte humanista pero basándose siempre en la esencia propia de cada individuo, esto quiere decir, que no solo porque estamos preparándonos para formar una sociedad más equitativa y democrática, nosotros debemos perder nuestra esencia y nuestra forma de pensar y creer, es importante recalcar que así como nosotros vamos a respetar las creencias de los demás, de la misma forma debemos respetar nuestras propias creencias e ideas, y hacer que los demás también las respeten, este es un aspecto más de respeto mutuo y que evidentemente se va a poder llevar a cabo mediante un dialogo, una conversación y escuchando de buena forma a cada persona ya que así vamos a poder crear una comprensión de las diferencias culturales, nunca debemos olvidar que en una sociedad siempre va a existir diversidad en todos los aspectos, tanto social, cultural, diversidad de ideas y opiniones , y que esa diferencia es lo que nos va ir creando nuestra propia naturaleza como seres humanos. La interculturalidad médica siempre va a tener un papel pues muy importante en la vida de cada persona, porque mediante ella vamos a poder confrontar y enriquecernos del conocimiento de los demás, porque como ya antes mencione cada ser humano va a tener sus propios aspectos conceptuales, y esto pues provocara debates, discusiones por esa diferencia de ideas y conocimientos, además de ser aspectos culturales los que van a ser diferentes entre cada uno, también va a existir esa diversidad en el ámbito de la educación, aspecto que normalmente es motivo de desigualdad entre grupos, por creer que uno pues sabe más que otro, dependiendo de la educación brindada a cada uno, y pues no es así, cada persona es libre de decir, y hacer lo que quieran en su vida pero siempre viendo que se respete las creencias de los demás, y no haciéndolos menos.

Para terminar con este trabajo llegue a la conclusión de que debemos emplear los valores que desde niños nuestros padres nos han inculcado, ya que gracias a ellos, vamos a saber respetar

las decisiones e ideas de los demás, sin importar la cultura que tengan, y pues no caer en el mal hábito de ser egocéntricos y subestimar a los demás por tener características totalmente diferentes a la de nosotros, al contrario debemos enriquecernos de esas nuevas ideas, opiniones y conocimientos para que de esta forma podamos enriquecer las nuestras, pero nunca dejando a un lado nuestra forma de ser y creer, pues de esta forma vamos a crear una sociedad más democrática en todos los aspectos.

Bibliografía

DIETZ, G. (2011). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad. *comunidad e interculturalidad* , 1-23.

Bibliografía

Ana M Alarcón M, A. V. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista Médica*, 1061-1065.

Bibliografía

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. *Revista Peruana de Medicina Experimental y Salud Publica* .